

De polizón a campeón

Daniel Ovides

En 1897, en la Alta Sanabria, concretamente en el pueblo de Lubián (Zamora), sin apenas perspectivas de futuro, poco trabajo y muchas necesidades, dos jóvenes hermanos deciden poner nuevo rumbo a sus vidas: Juan y Antonio Ovides.

Juan Ovides, mi abuelo paterno, se incorpora al ejército español como soldado artillero, participando en las guerras de Filipinas y Cuba. Una vez perdida Cuba, y como teniente, es trasladado al norte de España, a diferentes puntos con baterías de artillería, concretamente a Santoña (Santander) y Ciérbana (Vizcaya) donde nace su hijo Daniel Ovides (mi padre). Antonio Ovides, su hermano, con 16 años le comenta que se va “a hacer la América”. De este, mi tío-abuelo Antonio (1881-1970), es del que quiero escribir para demostrar que con voluntad, honestidad y valentía en la lucha por la vida, todo se puede conseguir. Una historia de ilusiones, tesón y sueños cumplidos.

En 1999 la revista *AutomovilSport.com* (*Ases y Motores*), le dedica una breve biografía que reproduzco¹.

EFEMÉRIDES RIOCUARTENSE (CÓRDOBA, ARGENTINA)

27 de febrero de 1922. El piloto riocurutense Antonio Ovides a bordo de un automóvil Studebaker-6 se adjudica el Gran Premio Argentino de Automovilismo en la gran carrera Buenos Aires-Rosario-Buenos Aires.

¹ El artículo, titulado como el presente relato, viene firmado por Darío Martínez, y puede consultarse en: <http://www.automovilsport.com/historia/2010/polizon/informa.html> (fecha de acceso: 24/10/2018). Dado que es material sujeto a derechos de autor, no se reproduce aquí. (N.E.)



Antonio Ovides, con su coche Studebaker, ganador del gran premio, año 1922, en la gran carrera Buenos Aires-Rosario-Buenos Aires, a la llegada de la gran Victoria.

En la ciudad de Córdoba (Argentina) le han dedicado una calle así como en el Autódromo Parque Ciudad de Riocuarto (Córdoba) tiene calle a su nombre en la parte oeste del Autódromo que corre paralela a la calle del gran campeón argentino Juan Manuel Fangio. En 1923 se fundó la Asociación Automóvil Club Riocuarto.

SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA TUIZA EN LUBIÁN DE SANABRIA (ZAMORA)

Al consagrarse campeón argentino de velocidad en el año 1922 y querer agradecer a su querida Virgen los logros conseguidos, donó una gran campana para colocar en la espadaña del Santuario que me gusta visitar todos los años, en el último domingo de septiembre. En el bronce y su relieve figura: “AÑO 1924 / Donada por Antonio Ovides desde Argentina”. Hizo entrega su hermano el capitán de artillería don Juan Ovides Domínguez.



Retrato de Antonio Ovides, vestido de piloto, en una tarjeta postal de la época (anverso y reverso).